

Chers amis,

Bienvenue à tous dans cette église qui s'est apprêtée pour nous faire vivre un événement original. C'est ce soir que s'ouvre **le Festival de la beauté** dans notre Diocèse pour trois jours. Et cela par la volonté de Virginie Trompat que je remercie pour sa ténacité. Un projet qui au départ me semblait insolite. Car pour faire un festival sur la beauté il faut avoir une conscience de la beauté. Beauté qui se dégage des images, des chants, des objets, des peintures, que nous offrent les artistes, mais aussi des fleurs de la nature, et aussi des personnes.

La beauté de toute chose, de toute personne vient d'un regard intérieur, d'une volonté de transcendance de ce qu'on voit, ce qu'on entend. C'est une sorte de connaissance admirative de ce qui nous entoure. L'art est bien ce qu'on retient de ce regard spirituel. Alors ne manquons pas de laisser apparaître à notre âme ce qui est beau. Nous aurons entre autres à regarder l'œuvre picturale de Geneviève Sennequier qui interprète notamment le psaume 139.

L'image, la voix nous renvoient à un au-delà ; une lumière, une présence qui nous attirent. Le chemin que parcourt la lumière d'un objet jusqu'à notre âme nous ouvre à une connaissance harmonieuse de ce qui nous entoure. Découvrons aussi que nous sommes beaux dans ce mouvement du regard qui transcende nos vies.

Quand nous éprouvons le besoin de voir les choses belles, nous sommes renvoyés à chercher notre beauté intérieure au-delà de nos limites.

Chercher la beauté intérieure c'est voir la beauté de la nature plutôt que de parler de ce qui est mauvais. Voir l'amour dans les yeux d'une personne plutôt que ses défauts. Voir ce que vos proches font pour vous plutôt que ce qu'ils ont oublié de faire.

La beauté élève notre âme, rend généreux, manifeste la grandeur de Dieu Créateur.

S'exercer à voir la beauté dans notre environnement, développe notre capacité à voir notre beauté intérieure. C'est une prise de conscience que nous sommes de belles personnes, parce que créées à la ressemblance de Dieu. Je vous transmets une expérience récente. Quand notre équipe d'accompagnateurs a accueilli les 23 jeunes à leur confirmation à Oissel, nous leur avons dit spontanément: « *Que vous êtes beaux ce soir !* » C'était la beauté intérieure à l'œuvre dans leur manière de s'être apprêtés pour la fête de l'Esprit Saint.

J'aime ces quelques versets bibliques qui éclairent mon propos :

« *lève-toi, brille, car ta lumière arrive et la gloire du Seigneur se lève sur toi* » Isaïe 60, 1

« *C'est toi qui as formé mes reins, qui m'a tissé dans le ventre de ma mère. Je te loue de ce que je suis une créature si merveilleuse. Tes œuvres sont admirables, et je le reconnais bien.* » Ps 139

« *Si notre être extérieur se détruit, notre être intérieur se renouvelle de jour en jour.* » 2 Cor 4, 16

« *L'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais le Seigneur regarde au cœur.* » 1 Samuel 16, 7

L'image qui se met au service de l'Esprit évite l'idolâtrie.

Alors exerçons-nous ce soir et pendant trois jours, à regarder les choses et les êtres comme le Créateur qui nous fait advenir à l'existence et tous les créateurs qui éveillent nos sens à la dimension de l'Esprit.

Heureuse soirée et Bon Festival à tous pour devenir de plus en plus de belles personnes.

Notre Dame de Lourdes à Sotteville-lès-Rouen, le 25 Novembre 2022 *Père Joseph JOURJON*